



 Landesgymnasien mit Internat

Die Aufbaugymnasien

GUTE **BILDUNG**
Beste Aussichten
Baden-Württemberg



Baden-Württemberg

MINISTERIUM FÜR KULTUS, JUGEND UND SPORT

Inhalt

Grußwort.....	3
Landesgymnasium Künzelsau	4
Landesgymnasium Lahr	8
Landesgymnasium Adelsheim	12
Landesgymnasium Meersburg	16

HERAUSGEBER

Ministerium für Kultus, Jugend und Sport
Baden-Württemberg

REDAKTION

Claudia Stuhmann (verantwortlich), Christian Auers, Thomas Jurke, Jan Wohlgemuth,
Dieter Hummel, Meinolf Stendebach, Joachim Rohrer, Philipp Strack, Peter Herrbold

FOTOS

Künzelsau: Alexander Morawe (S. 4, 7), Michael Schulz (S. 5)
Lahr: Andreas Brinken (S. 8, 9), Hubert Heimburger (S. 9 unten, S. 10)
Adelsheim: Marc Enk (S. 12, 13), Jörg Zimmermann (S. 14)
Meersburg: Dr. Matthias Kullik (S. 16–19)
und Robert Thiele (S. 3, 6, 11, 14, 15)

LAYOUT

Ilona Hirth Grafik Design GmbH, Karlsruhe

DRUCK

Schwäbische Druckerei GmbH, Rotenwaldstr . 158, 70197 Stuttgart

Liebe Eltern,
liebe Schülerinnen und Schüler,



die staatlichen Aufbaugymnasien mit Internat sind Schulen in der Trägerschaft des Landes. Adelsheim, Künzelsau, Lahr und Meersburg sind die vier ausgewählten Standorte der Schulen, die aufgrund ihrer besonderen pädagogischen Aufgabe die Möglichkeit einer Internatsunterbringung bieten.

Die Landesgymnasien mit Internat wurden vom Land Baden-Württemberg eingerichtet, um begabten und leistungsbereiten Schülerinnen und Schülern aus anderen Schularten die Möglichkeit zu eröffnen an das allgemein bildende Gymnasium zu wechseln und dort das Abitur abzulegen.

Dabei gibt es die Möglichkeit, ab Klasse 7 in den siebenjährigen Aufbauzug (Klasse 7 bis 13) zu wechseln oder mit einem mittleren Bildungsabschluss in den dreijährigen Aufbauzug (Klasse 11 bis 13). Ein solcher Schulwechsel ist auch dann möglich, wenn noch keine zweite Fremdsprache erlernt wurde.

An allen vier Landesgymnasien ist ein Musikprofil eingerichtet. Für alle Schülerinnen und Schüler, die das Musikprofil wählen, gibt es kostenlosen Instrumental- oder Gesangsunterricht. Zahlreiche Musik-AGs wie Orchester, Streicher- und Bläserensembles, Chöre und Bigbands bereichern durch ihre regelmäßigen Konzerte und Aufführungen das Leben an den Schulen. In Künzelsau kann auch ein Sportprofil gewählt werden, die Standorte Lahr, Meersburg und Adelsheim bieten zusätzlich ein naturwissenschaftliches Profil an.

Die Internate an unseren Landesgymnasien bieten beste Voraussetzungen, sich persönlich und schulisch weiterzuentwickeln. Besondere Förderangebote gibt es im Rahmen des Tages- und Wochenplans im Internat, zum Beispiel intensive Lernangebote, begleitete Lern- und Studierzeiten, Mentorenprogramme und Lernpatenschaften. Außerdem bilden vielfältige Freizeitangebote sowie gemeinsame Unternehmungen ein wesentliches Element für das Zusammenleben im Internat.

Um Ihnen einen lebendigen Eindruck vom pädagogischen Konzept und dem Unterrichtsangebot der Schulen zu vermitteln, stellen sich die vier Landesgymnasien mit Internat in dieser Broschüre selbst vor.

A handwritten signature in black ink that reads "Susanne Krüger". The signature is written in a cursive style with a double horizontal line at the end.

Ministerin für Kultus, Jugend und Sport
des Landes Baden-Württemberg

Landesgymnasium Lahr Clara-Schumann- Gymnasium

Die Schule mit dem guten Ton

Liebe Eltern,
das Clara-Schumann-Gymnasium Lahr ist ein allgemein bildendes Gymnasium mit Internat. Unsere Schulgemeinschaft zählt 500 Schülerinnen und Schüler. Neben dem klassischen achtjährigen Gymnasium bieten wir insbesondere für Schülerinnen und Schüler, die von der Gemeinschaftsschule, Realschule oder Werkrealschule kommen, einen siebenjährigen und einen dreijährigen Aufbauzug an. Hier erreichen die Schülerinnen und Schüler das Abitur nach insgesamt 13 Schuljahren.

Das naturwissenschaftliche und besonders das Musikprofil prägen die Schule und machen sie zu einem unverwechselbaren Baustein in der Lahrer Schullandschaft und der gesamten Umgebung. Sowohl für das soziale Miteinander als auch für die Außendarstellung der Schule spielen unsere zahlreichen Musikensembles eine herausragende Rolle.



Ganztagesangebote im außerunterrichtlichen Bereich, vielfältige Arbeitsgemeinschaften und Hausaufgabenbetreuung bieten unseren Schülerinnen und Schülern eine verlässliche Nachmittagsbetreuung.

Nicht nur für die Internatsschüler stellt das über 100 Jahre alte und identitätsstiftende Gebäude der Schule mehr dar als ein Unterrichtsgebäude. Auch die externen Schülerinnen und Schüler, ihre Lehrkräfte sowie die Eltern schätzen die stimmungsvolle Atmosphäre der Schule sehr. Die hauseigene Küche sorgt mit einem ausgezeichneten Essensangebot für eine ausgewogene Ernährung.



INTERNAT ALS LEBENSRAUM

An unserem Internat verfolgen wir einen ganzheitlichen Bildungsansatz. In einer familiären Atmosphäre begleiten wir die Schülerinnen und Schüler in ihrer persönlichen und schulischen Entwicklung. Dabei ist uns die vertrauensvolle Zusammenarbeit mit den Eltern besonders wichtig.

Wir bieten

- 45 Internatsplätze, Unterbringung in Doppel- oder Einzelzimmern,
- begleitete Lern- und Studierzeiten mit Förderangebot,
- rhythmisierte Tages- und Wochenpläne,
- gemeinsame Unternehmungen und Freizeitangebote.



UNSER MUSIKPROFIL

Liebe Schülerin,
lieber Schüler,
spielt die Musik eine wichtige Rolle in deinem Leben? Legst du Wert auf eine Schule, die dir beides bieten kann: Eine gute Lernbegleitung und musikalische Förderung?

Egal, ob du Musik „nur“ aus Freude betreibst, Musikabitur machen möchtest oder vielleicht sogar an ein Musikstudium denkst: Das Clara-Schumann-Gymnasium und sein Internat bieten dir besondere Möglichkeiten, dein musikalisches Talent zu entfalten. Wenn du das Musikprofil wählst, erhältst du instrumentalen Einzelunterricht, der zum großen Teil vom Land Baden-Württemberg getragen und von qualifizierten Lehrkräften der Schule sowie den Lehrer Musikschulen erteilt wird.

Nahezu alle Instrumente werden angeboten. Zahlreiche Ensembles wie

- das Sinfonieorchester,
- die Big Band,
- der große Chor und
- die Tanz-AG

laden zum Mitmachen und Mitmusizieren ein. Höhepunkte unserer Aufführungen bilden die regelmäßig stattfindenden Opern- und Musicalproduktionen, die fast ausschließlich von unseren Schülerinnen und Schülern „bestritten“ werden. Wenn du darüber hinaus kreativ tätig werden möchtest, bist du in unserer Kompositions-AG herzlich willkommen.

Unsere Musikabteilung verfügt über eine sehr gute Ausstattung an Instrumenten, Räumen und Materialien. Über 15 Probenräume laden zum konzentrierten Arbei-



ten am Instrument ein und bieten Platz zum gemeinsamen Musizieren, angeleitet von unseren zahlreichen Fachlehrkräften.

Wenn du an ein Musikstudium denkst, kannst Du unsere Vorbereitungskurse in den Fächern Gehörbildung und Musiktheorie sowie Klavier und gegebenenfalls Gesang als „Zweitinstrument“ besuchen. Schuleigene Korrepetitoren stehen zum Üben und zum Vorbereiten von Vorspielen, Wettbewerben und sonstigen Auftritten zur Verfügung.

Im Mittelpunkt steht unser Wunsch, dich mit möglichst vielen Bereichen der Musik in Berührung zu bringen und deine Interessen und Talente zu fördern. Hohe künstlerische Qualität ist dabei für uns ebenso wichtig wie die Freude am Musizieren und das Gemeinschaftserlebnis gelungener Projekte.

Wenn du dich für unser Angebot interessierst, stehen wir dir und deinen Eltern gerne für ein persönliches Kennenlerngespräch zur Verfügung.

Dein Clara-Schumann-Gymnasium, Lahr

Clara-Schumann-Gymnasium
Christoph-Schmitt-Str. 3
77933 Lahr
Tel.: 07821 9291-0
Fax: 07821 929149
E-Mail: poststelle@aufbaugym-lr.kv.bwl.de
www.csg-lahr.de